

学校図書館支援センター通信

NO 3

12月号

平成19年度 市川市学校図書館支援センター（市川市教育センター）

学校図書館支援センター推進事業

第2回 調査研究員会議 開かれる！



11月20日(火) 教育センターにおいて第2回調査研究員会議が開かれました。研究員それぞれの立場から、市川市の学校図書館活用や学校図書館員の勤務の現状、草の根的な読書団体の活動状況などが出され、学校図書館支援センターとして何が出来るか、多岐に渡って突っ込んだ意見が多数出されました。

また、次年度の事業についても、事務局から日程や内容など具体的な計画が提案され、今後の事業内容について、検討しました。

【調査研究員】(敬称略)

氏名	所属・職	備考
小林 路子	慶應義塾大学・非常勤講師	支援スタッフ
増田 進	行徳小学校・校長	
藤本 和子	第一中学校・教頭	
三浦せい子	国府台小学校・司書教諭	
太田和順子	北方小学校・司書	
村上祐久子	妙典中学校・学校図書館員	
石塚 浩	指導課	支援センター
澁谷 景子	指導課	支援センター
野口 敏樹	教育センター	支援センター

11月より、支援スタッフとして、酒井セイさん、栗原大輔さんのお二人をお迎えしました。

さらに、充実した学校図書館支援をめざします！



～よろしくお願ひします！～



学校図書館(市川市立百合台小学校)を退職して、3年目の秋、支援スタッフとして学校図書館の仕事をしていただくことになりました。

先日、国府台小学校に、支援スタッフとしてお手伝いの練習に行ってきました。ネットワーク本の受入作業、本の修理、子どもたちへの貸し出しのお手伝いなど、学校図書館の1日を再び体験しました。これから支援スタッフとして、お手伝い上手でありたいと考えています。

「図書館お手伝い・酒井」の名札をチラッと見て、ニコニコしてくれる子どもたち。市川の学校図書館の温かさをひしひしと感じました。どうぞ、よろしくお願ひいたします。 【酒井 セイ】

酒井さんは、協力校や新規採用図書館員さんの学校を中心に、図書館員の皆さんと一緒に仕事をいたします。

これまで情報処理技術者として、市内の各学校をコンピュータ環境の設定やトラブル解消などで回っておりましたが、このたび、学校図書館内のコンピュータ環境にも、より深く関わっていくことになりました。よりよい図書館環境を作っていくことに、できる限りご支援ができればと考えております。よろしくお願ひします。 【栗原 大輔】

栗原さんは、主に図書館蔵書管理システムの保守やパソコン操作のご相談に応じます。



図書館活用！図書館行事！



全校児童による平和集会

平和集会に向けて
校内平和集会に向け、各学年に戦争に関わる本を配布するとともに、全学級で「おりづるの旅」を担当や図書館員が読み聞かせをしました。6年生は「平和への伝言」の録音を聞き、調べ学習を進め、4年生は「さとうきび畑のうた」戦時中の暮らしまで学びました。
戦争に関わる本の貸し出しが増え、原爆、枯れ葉剤、地雷、貧困、ユニセフ、いじめ等、子どもたちの関心が多方面に広がり、学校全体で平和について考える機会となりました。

～南行徳小学校～
(学校図書館員 飯塚静子)

宮川ひろ先生講演会

～菅野小学校～

10月23日に「菅野小50周年記念 本となかよし月間」で宮川ひろ先生をお招きし、作家講演会をおこないました。先生をされていたときのエピソードや作品の裏話、また、子どもたちの日常を書いた作品も多いので、身近なおはなしを聞くことができました。

最後に昔話の語りを披露してくださり、穏やかな気持ちになることができました。とても美しい日本語を話されていたのが印象的でした。子どもたちにとっても素晴らしい出会いの一日となりました。

(学校図書館員 山口早苗)



講演をされる宮川先生

図書館の窓から



～ひろげよう！図書館の輪・リレー執筆～

休み時間の図書館での過ごし方は実に様々です。お気に入りの場所で読書をする6年生。たっぴり校庭で遊んでから本を借りに来る2年生。3年生は教室と図書館が近いので、気が付くと誰かしら来ています。

今年の読書まつりでは、読書郵便がブームとなりました。自分だけのために本をお薦めしてもらえることが嬉しくて、図書館に借りに来る姿がたくさん見られました。友だちとのやり取りだけでなく、きょうだい学年や部活の仲間、担任の先生に校長先生、学校中に広がりました。

読書まつりは終わりましたが、このブームはまだまだ続きそう！！

(稲荷木小学校 学校図書館員 倉持智子)



楽しい読書郵便

路子の部屋

この4月、教師をめざす学生に学校図書館や司書教諭に関わる授業を教えることになった。大学も科目もいろいろで最初は戸惑いがあったが、やっとイメージがつかめるようになった。それにしても、学校図書館を活用した授業を経験してきた学生が非常に少ない。全国的には、まだまだそれが現実である。

今年も残りわずか…。皆様どうぞ、よいお年をお迎えください。

